

10 — 13.) Und zum Beweise dessen trat nun gleich Petrus auf, um die Herzugekommenen zu belehren. Das ist eigentlich die erste christliche Predigt, und mit dieser thut Petrus einen Fischzug, wie er noch keinen gethan: gegen 3000 Seelen nahmen sein Wort an und ließen sich taufen. So entstand die erste Christengemeinde, und das ist der Geburts- und Offenbarungstag der Kirche.

Komm, heiliger Geist, Herr Gott!  
Erfüll' mit Deiner Gnaden Gut  
Deiner Gläubigen Herz, Muth und Sinn,  
Dein' brünstig' Lieb' entzünd' in ihn'n.  
O Herr, durch Deines Lichtes Glanz  
Zu dem Glauben versammelt hast  
Das Volk aus aller Welt Zungen.  
Das sei Dir, Herr, zu Lob gesungen.  
Halleluja!

## 6. Petrus und die Gemeinde zu Jerusalem.

(Ap.-Gesch. 2, 42 ff. bis Cap. 5 zu Ende.)

Du bist Petrus, und auf diesen Felsen will ich bauen meine Gemeinde, und die Pforten der Hölle sollen sie nicht überwältigen. Matth. 16, 18.

Wie Petrus die erste Gemeinde, die zu Jerusalem, gegründet hatte, so blieb er auch lange Zeit (wohl 10 oder 11 Jahre) der Hauptpfleger und die Hauptstütze derselben, und muß für die Gründung der Kirche in Israel der Erste und Größte der Apostel heißen. Dabei hat er in Wort und That seinen Namen — Petrus, d. i. Felsenmann — bestätigt. Und dazu gab ihm der Herr vor den andern Aposteln Kraft der Zeichen und Wunder, so daß selbst beim Vorübergehen sein Schatten heilend auf die Kranken wirkte und